

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



**XÓCHITL: FABRICAN PRESUPUESTO PARA COOPTAR VOTO A TRAVÉS DE PROGRAMAS SOCIALES;  
CLAUDIA: EN MORENA, “HAY UNIDAD”**

Ayer, día de sesión ordinaria en el Congreso de la Unión, fue el escaparate para dos mujeres que aspiran a la Presidencia de México

Virtual candidata del PAN-PRI-PRD, se trasladó al Palacio Legislativo de San Lázaro, a reencontrarse con los coordinadores parlamentarios de esos partidos, y presentar ante los medios, decálogo en materia económica, alterno, al que en esos momentos, explicaba ante el pleno de los diputados, el titular de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez e la O.

Doble esfuerzo del funcionario, al comparecer para la Glosa del V Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y para explicar el paquete económico que presentó el pasado 8 del mes en curso, ante la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo.

Discurso político-económico el suyo, pero, hay que decirlo, el país, está en el “pico” de brutal, criminal inflación y millones de mexicanos, nada más no llega a sus bolsillos, bienestar que tanto cacarean los hombres del poder sexenal, sea desde la SHCP, Banco de México o Palacio Nacional. La verdad, el desempleo, se agudiza junto con la violencia y delincuencia y la crisis monetaria, la resienten miles y miles de compatriotas.



Prolongado discurso del encargado de las finanzas nacionales, fue reflejo de un país en bonanza, o de una nación imaginaria, en la tesis económica que explicó, defendió y justificó para últimos meses del régimen.

Afuera del salón de sesiones en Cámara de Diputados, el discurso alterno, el crítico, el de la realidad, lo ofreció ante los medios, en presencia de los diputados coordinadores del PAN, Jorge Romero Herrera; Rubén Ignacio Moreira Valdez, PRI y Luis Ángel Xariel Espinosa Cházaro.

Reconocemos, asesores económicos de Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, cumplieron con su trabajo y, ella, lo mejoró ante la opinión pública, con su peculiar estilo personal en expresar su discurso.

En lo que se considera un adelanto del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, alterno, que alista presentar el bloque opositor en San Lázaro, la encargada de difundirlo ante los mexicanos que simpatizan con aquellos partidos políticos, ayer, comenzó esa tarea.

Irónica, Xóchitl Gálvez, fue lapidaria con Andrés Manuel López Obrador, cuando hace 6 años, en precampaña, campaña electoral, hizo famosa aquella frase, de que el PRI, sólo repartía frijol con gorgojo. Ayer, su adversaria que buscar relevarlo en el poder, “empeoró” la frase.

-“Me pude imaginar muchas cosas, pero nunca estar frente a ustedes, para decirles que estábamos mejor cuando estábamos peor: antes, era frijol con gorgojo, ahora, ¡puro gorgojo!”.

Como también, reconocemos grandeza, humildad, cuando reconoce las cosas buenas en el gobierno que buscó “transformar al país”:

-“Salvo las pensiones a los adultos mayores, becas para jóvenes y estudiantes de nivel medio superior y otros programas sociales, de los que reconozco su importancia, este paquete económico no tiene rumbo. Todos los paquetes económicos del sexenio, han sido, pues a veces un poco malos, pero este, ¡se voló la barda!”.



Adentro, en el salón de sesiones, cuando aún no estallaba el escándalo entre representantes populares del oficialismo y de oposición, por la deuda que dejará al país el Presidente, el encargado de explicar el paquete económico, ponderaba inversión social, a proyectos emblemáticos del régimen o beneficios que traerá al país, inversión en el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec.

Afuera, patio central del Palacio Legislativo de San Lázaro, virtual candidata presidencial del bloque opositor, puyó el proyecto de paquete económico que recibió presidenta en mesa directiva, el pasado 8 de este mes.

-“Es un Presupuesto irresponsable, desequilibrado e iluso; sin solidez financiera, no fomenta el crecimiento económico. En campaña (Andrés Manuel López Obrador), dijo que creceríamos al 4% anual y, en 6 años, no alcanzaremos el 1% promedio anual”.

-“Para empezar, nos endeuda, la deuda pública se incrementará 12.3% respecto a 2023 y cuando acabe el sexenio, deberemos 127mil pesos por persona”, acusa.

La senadora hidalguense, puntualiza el boque financiero en el paquete económico 2024, el cual, advertimos semana pasada en este espacio:

-“Es casi un robo en despoblado: mete una deuda sin precedentes de 1,800 millones de pesos, 5.4% del Producto Interno Bruto y propone un déficit primario de 1.2% de PIB”.

Y lo dice cual es, sin matices ni rodeos:

-“Quieren gastar lo más que se pueda, pero el problema no es ese, el problema es gastar lo que no se tiene, lo que no les cuesta. Es como pedir fiado en la tienda y obligar al vecino a pagar la cuenta de los intereses”.

Enseguida, delata formas ocultas de paquete económico en año electoral:



-“Como su candidata no emociona, le hacen un Presupuesto para cooptar el voto a través de condicionar los programas sociales”, luego de la dedicatoria a Claudia Sheinbaum, corrige a sus adversarios: “no se han dado cuenta, pero la esperanza ya cambio de manos”.

**Critica recortes de austeridad y pobreza republicana y franciscana:**

-“En seis años, Morena le ha quitado 211 mil millones de pesos a las carreteras y el transporte; 194 mil mdp al campo; 36 mil millones para apoyar a pequeños empresarios e industria; 30 mil millones a la infraestructura urbana y 19 mil millones a la ciencia y tecnología”.

**Como acusa sobre costo de proyectos del presidente López Obrador:**

-“Con el sobre costo del Tren Maya y la refinería de Dos Bocas. Aclaro, sobre costo, Dos bocas nos dijeron que iba a costar 8 mil millones de dólares y ya vamos en 18 mil 800 mdd. El Tren Maya, nos dijeron que iba a costar 120 mil mdp y ya vamos en los 500 mil mdp. Los dos sobre costos, llegan a 580 mil mdp. Nos hubiera alcanzado para darle 8800 pesos de pensión a los adultos mayores, en lugar de los 4800 pesos”.

-“Y aprovecho para que se oiga bien clarito en el Zócalo: proponemos que la edad mínima para la pensión de adultos mayores sea de 60 años”, que es la iniciativa del PRI, que presentó en tribuna la diputada Carolina Viggiano.

**Visceral, Xóchitl Gálvez, cuando hace alusión al gobierno de su contrario:**

-“Sabemos que sus prioridades, son las casas grises, el cash, el desfalco a Segalmex, el tráfico de influencias, la militarización de la economía”.

**Enseguida, fustiga recortes a Salud, de un 56%; advierte que para el Frente opositor, la Ley si es la Ley, por ello, el Presupuesto del Poder Judicial, no es negociable; endeudan, para tirar dinero en obras faraónicas; no apoyan reducciones de inversión al campo mexicano; no más mexicanos,**



indefensos ante el crimen organizado, cuando acaban con la vida de 165 mil personas y 43 mil, víctimas en desaparición forzada.

El Frente Amplio por México, exige más recursos para ayuda a las mujeres, en un contexto en el que aumenta violencia contra ellas, y terminan en feminicidios; más recursos para educación, Ciencia y Tecnología; “mejor abramos la paraestatal” y revisar áreas de oportunidad para Pemex y más recursos para los estados.

En la legisladora, su adversaría por la Presidencia de México, se rencuentra con la bancada del grupo mayor que coordina el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar.

Con representantes de medios, Claudia, insiste en ocultar lo que no puede.

-“Decirles que estamos muy unidos, estamos unidos todos los dirigentes de este movimiento. Y al decir los dirigentes, me refiero a los 23 gobernadores y gobernadoras de nuestro movimiento. Ya somos 23 con la maestra Delfina Gómez, que ya está en funciones”.

-“Y hay unidad en los principios, en las causas y en el proyecto de la cuarta transformación que eso es algo que compartimos todos y que además nos gusta decirlo, estamos orgullosos y orgullosas de esta unidad”.

Con alusión para Marcelo Ebrard, Claudia, reiterativa:

-“Bueno, hay unidad en Morena, porque nosotros no le cerramos las puertas a nadie. Entonces, la unidad está dada y nosotros seguimos caminando. Entonces, hay unidad, lo digo con toda certeza”. Sin omitir el viejo discurso que alude a que un virtual candidato presidencial, no “palomea” aspirantes a cargos de elección popular.

-“Y tiene que quedar muy claro para todos y para todas y lo dije ahora en la reunión, todos tienen derecho a inscribirse, el interés legítimo de inscribirse, pero hay una encuesta”.



**-“De mi parte y de todos los que formamos parte de los gobiernos o del partido, será presidencia del partido nacional o subcomité ejecutivo o los locales, no pueden participar apoyando a una u otra persona. Y yo, no lo voy a hacer tampoco”.**

**Cuidadosa, Claudia, evita la provocación, hay que decirlo, cuando distinguida reportera, la cuestiona en relación a la tesis profesional de su contraria, con quien disputa, la carrera por la Presidencia.**

**No la menciona, no la alude, y muy cuidadosa, barre parejo, cuando ataca:**

**-“El Frente opositor, ni siquiera le debemos llamar Frente Amplio Opositor, son el PRI y el PAN y un pedacito del PRD, que creo que todavía queda por allí, no es nada más que el pasado”.**

**-“Es el pasado de privilegios, el pasado de corrupción, es el pasado de la mentira, es el pasado en la simulación, es el pasado de la desigualdad, de la discriminación, de la corrupción”.**

**Claudia Sheinbaum, reiteramos, no tiene discurso político, propio, que la identifique como una aspirante presidencial, distinta a su tutor político, de quien, receta el mismo discurso, de odio, rencor, críticas a la corrupción, cuando Segalmex, sobre costos en proyectos faraónicos y recortes de más de 56% a Salud, no significan más que eso: corrupción en el abuso de poder, para ejercer “a modo”, gasto público que aportan millones de causantes.**

**Ayer, mientras ella criticaba corrupción en gobiernos del PRI y del PAN; cuando el diputado Ignacio Mier -que solicita licencia hasta octubre próximo-, acusa que el bloque opositor busca en el paquete económico 2024, mantener privilegios, en la tribuna popular de San Lázaro, el diputado panista, Héctor Saúl Téllez Hernández, espetaba al señor Rogelio Ramírez:**

**-“Preguntar, qué come señor secretario, día a día, se lo pregunto porque en el Presupuesto hay una partida de 18 millones en alimentos de la oficina de la secretaría de Hacienda. Es decir, 50 mil pesos al día, en alimentos; 600 personas de los más pobres de nuestro país, podrían comer, con esos 50 mil pesos al día, señor secretario. Entonces, los privilegios no se han terminado”.**



Incrédulo de lo que escuchaba, el titular de Hacienda, a la derecha del orador, al pie de la tribuna de la mesa directiva en Cámara de Diputados, levantó su rostro y fijó su mirada en la persona del legislador de oposición, rostro que denotó el clásico:

¿Y?

Reiteramos a nuestra clase política, oficial y de oposición:

¡Nunca!, digan de esa agua no he de beber, porque luego ahí... ¡se ahogan!

#### EN EL CHACALEO

¿Cuál será la reacción de Jesús Ortega Martínez y Jesús Zambrano Grijalva, ante lapidaria crítica que, ayer, en el Senado, hizo al PRD, Claudia Sheinbaum? ¿Eh?... Debe puyar hasta en el más humilde militante del PRD, visión en que los tiene la virtual candidata presidencial de Morena: “un pedacito del PRD que, creo que todavía queda por allí”. ¡Zas!... Empero, hay que decirlo, nunca se debe patear el pesebre, porque de esas siglas amarillas, del partido del sol azteca, que fundaron el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano -aún líder moral de la izquierda-, la maestra y senadora, Ifigenia Martínez Hernández, Porfirio Muñoz Ledo -el que diseño logo perredista-, muchos de los que hoy reniegan del perredismo, comieron y bebieron bajo esas siglas... Falta de oficio en la señora Sheinbaum, para criticar al PRD no denigrarlo, porque ahí, se también se encumbró su tutor político, luego de abandonar al PRI... ¡Caramba!... Operación cicatriz legó al Senado, admite la senadora y presidenta en mesa directiva, Ana Lilia Rivera, quien también admite: “siempre es difícil que, quienes tienen alguna molestia, tengan la facilidad de reincorporarse sin ningún sentimiento en conflicto”... Hiperactiva, la senadora de Tlaxcala, quien ayer, acudió a dos actos, además de la reunión con Sheinbaum, a la inauguración del foro, “México tiene sed: catástrofe hídrica”, que organizó su paisana, Minerva Hernández Ramos, del PAN... Como hizo presencia con la senadora del MC, Patricia Mercado Castro, quien en recinto alterno de Xicoténcatl 9, presentó su V Informe de actividades legislativas, entre las que destacan, reformas que aprobó Cámara de Senadores, a



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*Los tres poderes*

21/09/2023

OPINIÓN

favor de los trabajadores... Senadora de Morena, Martha Lucía Micher Camarena, se disculpó con su coordinador parlamentario, Eduardo Ramírez, de no asistir a la reunión con Claudia Sheinbaum, en tanto, el partido oficial no resuelva recurso de impugnación al proceso interno que presentó Marcelo Ebrard... Comisión de Defensa Nacional que preside el diputado panista, Ricardo Villarreal García, aprobó iniciativa que presentó el Ejecutivo Federal, en materia de regular uso de drones... Reformas y adiciones a diversas disposiciones del Código Penal Federal y Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, tiene el objetivo de establecer agravantes a delitos que se cometen contra las personas o sus bienes, mediante uso de aeronaves pilotadas a distancias, que se conocen como drones.. Puntual, mensaje que expresó la diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta en mesa directiva, al término de la comparecencia del titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, ante el pleno: “la rendición de cuentas es crucial para la integridad y el buen funcionamiento de cualquier sistema democrático, toda vez que ayuda a prevenir abusos de poder, prevenir corrupción y mala gestión, fomentando la confianza en las instituciones y las personas que las dirigen, materializando de forma fundamental, los objetivos planteados en materia económica para nuestra nación”... ¿Así o más claro?... Nuestro correo: [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaLopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...